

Comentario de texto: Marx

“La producción de la vida, tanto de la propia en el trabajo como de la ajena en la procreación, se manifiesta inmediatamente como una doble relación: de una parte, como una relación natural, y de otra, como una relación social; social, en el sentido de que por ella se entiende la cooperación de diversos individuos, cualesquiera que sean sus condiciones, de cualquier modo y para cualquier fin. De donde se desprende que un determinado modo de producción o una determinada fase industrial lleva siempre aparejado un determinado modo de cooperación o una determinada fase social, modo de cooperación que es, a su vez, una «fuerza productiva»; que la suma de las fuerzas productivas accesibles al hombre condiciona el estado social y que, por tanto, la «historia de la humanidad» debe estudiarse y elaborarse siempre en conexión con la historia de la industria y del intercambio.” (MARX, *La ideología alemana*)

En este texto, Marx reflexiona sobre la concepción materialista de la historia y de la sociedad.

Parte I (Opcional)

1. ¿En qué obra desarrolla Friedrich Engels el tema de la “producción de la vida en la procreación”, es decir, de la formación de la familia?
2. Definir brevemente los conceptos de modo de producción, fuerza productiva, relaciones de producción y trabajo.
3. Exponer brevemente el concepto de alienación y sus tipos.

Parte II (P. A. U.)

1. Exponer las ideas y la estructura argumentativa del texto propuesto.
2. Explicar el problema de la concepción materialista de la historia en Marx y desarrollar sistemáticamente las principales líneas de su pensamiento.
3. Relacionar el pensamiento de Marx con su marco histórico, sociocultural y filosófico.
4. Explicar el tratamiento de la concepción de la historia y de la sociedad en un autor o corriente filosófica que no pertenezca a la época contemporánea.

Texto complementario (para ayudar a la comprensión del fragmento anterior)

“La concepción materialista de la historia parte del principio de que la producción y, junto con ella, el intercambio de sus productos constituyen la base de todo el orden social; que en toda sociedad que se presenta en la historia la distribución de los productos y, con ella, la articulación social en clases o estamentos, se orienta por lo que se produce y por cómo se intercambia lo producido. Según esto, las causas últimas de todas las modificaciones sociales y las subversiones políticas no deben buscarse en las cabezas de los hombres, en su creciente comprensión de la verdad y la justicia eternas, sino en las transformaciones de los modos de producción y de intercambio, no hay que buscarlas en la filosofía, sino en la economía de las épocas de que se trate.” (ENGELS, *Anti-Dühring*)